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慈善慈善 德政与善政并举2009年10月13日 星期二
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昨日上午，民政部社会福利
和慈善事业促进司司长王振耀
对荥阳慈善事业进行了调研，他
对“全民慈善”予以高度评价，称
其具有“划时代的意义”。

晚报记者 辛晓青 姚辉常/文 常亮/图

河南新田置业有限公司在荥阳进行投
资，董事长田太广获知荥阳正致力于打造

“慈善城市”，决定参与其中。在昨日下午召
开的“全民参与慈善·创建慈善城市”座谈
会上，田太广向荥阳慈善总会捐款 100 万
元。这笔捐款将设立新田助学基金，用于资
助贫困学子。

田太广说，企业的社会责任更体现了
“扶”，也就是给弱势群体及广大群众更多的赚
钱机会、更广的创业平台与更强的致富本领，
使他们从被救济走向自立自强，进而富裕后去
救济帮扶其他人，他愿意把慈善爱心的接力棒
传递下去，让慈善的火种星星燎原，形成真正
的慈善文化与爱心氛围。

“全民慈善具有划时
代的意义”

昨日上午，在荥阳举行的“全民参与慈
善·创建慈善城市”报告会上，民政部社会福
利和慈善事业促进司司长王振耀介绍说，今年
我国出现了两个全民的概念，即陕西神木县的
全民医疗和荥阳的全民慈善。“这两个概念的
提出都具有划时代的意义。”王振耀评价说。

王振耀分析说，由于我国“底子薄”，在推
进社会福利社会化进程中，我们与发达国家还
有差距。

“这怎么办？慈善事业的发展是一种好的
解决形式。”王振耀说，通过慈善事业先解决一
些迫在眉睫的问题，给政府调整政策一些时间。

对于如何发展慈善事业，王振耀提出了几
条建议：确立慈善发展战略，使慈善事业的发
展与解决社会问题有机结合起来；制定短期
的、明确的行动计划；要学会以善促善，要开发
荣誉权，包括荥阳开展的慈善之星评选等，还
可以设立一级、二级、三级慈善勋章等。

“全民慈善跟经济发展水平没有直
接关系。”省民政厅副厅长孟超说，一些
专家学者认为中国到 2010 年能达到
500亿元的慈善捐款就不错了，而我国
去年慈善捐款达 1070亿元，这是为什
么？这是因为四川发生了大地震，大家
的爱心被激发出来了。

省慈善总会秘书长师戌平说，如果
认为经济发展水平决定慈善，那是一个
误区，认为只有捐款才是慈善，搞慈善就
是捐款。其实，慈善包含了非常广泛的
内容，比如，帮助老人过马路也是搞慈善。

对于荥阳下一步如何搞好“全民慈
善”，与会人士纷纷建言献策。与会专家
认为，慈善组织和政府机构还应形成一
个与社会大众的有机联系，增强信息的
透明度。我们鼓励人人学雷锋做好事，
但雷锋做好事是个体的行为，当许多个
个体行为汇集到一起，上升为社会行为
时，我们政府对于社会大众就要及时提
供透明的信息，进行有效的组织，使慈善
机构和政府机关在社会上建立起公信
力。一个没有公信力的慈善机构和政府
管理部门，是得不到长期的社会支持的。

参与“全民慈善”现场捐款百万元
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在座谈会上，大家围绕社会上对荥阳全民慈善活动提出的三大争论，即强有力
的政府推动慈善是否有必要，建1000个慈善组织5000个大使是否有必要，经济发展
水平不高的情况下全民慈善是否现实，进行了讨论。

河南省慈善总会会长李志斌对荥
阳的全民慈善做法予以肯定。李志斌
说，荥阳全民慈善活动曾一度成为人
们关注的焦点，有支持鼓励的，有批评
监督的，他开始也有些担心，唯恐荥阳
的全民慈善盛名之下难副其实。难能
可贵的是，荥阳市的慈善工作，坚持了
让实践做结论。荥阳市通过建立健全
慈善组织网络，设立募捐箱、慈善饭
桌、慈善超市、慈善药店，建立文艺慈
善宣传分队，开辟电台电视专栏、评选
慈善之星等多种措施，稳步推进全民
慈善活动的发展。慈善文化的广泛传

播使荥阳市民的慈善意识不断提高，
做善事、行善举开始成为人们的自觉
行动。很多企业家主动联系荥阳慈善
总会，要求帮扶困难群众。

“荥阳开展全民慈善活动的经验
很宝贵。”李志斌说，荥阳的经验概括
起来有 5 条：一是党政高度重视；二
是群众广泛参与；三是组织网络健
全；四是项目丰富实在；五是自律、监
督机制严格。河南省慈善工作做得
好的市、县，如周口市、漯河市、安阳
市、伊川县等，其经验也主要体现在
这几个方面。

强有力的政府推动慈善，是否有必要

王振耀认为 1000个慈善组织不是
多，而是少之又少。他举例说，英国
6000万人有6万个基金会，许多基金会
是社区基金会、草根基金会。除了基金
会外，还有另外几十万个慈善组织。

王振耀举例说，四川地震后，四川慈
善总会获得30亿元的捐款，可他们才10
多个人，10多个人如何能够透明、无失误
花掉 30亿元呢？这是一个非常大的难
题。“只有建立更多的慈善组织，更多的人

参加到慈善事业中来，才能够完成。”
“今后应当成立多种多样的小型、

草根慈善组织。”王振耀建议说，在草根
慈善组织的基础上联合，建立更大的平
台，在联合的基础上专业化、分工化。
比如，每个家庭接送孩子上学需要一个
人，3个家庭就需要 3个人。如果有小
型、草根慈善组织，那么 3个家庭可能
只需要1个人了，多出来的人就可以从
事其他慈善事业。

建1000个慈善组织5000个大使，是否有必要

经济发展水平不高的情况下，全民慈善是否现实


